

## Mantiene sin cambio la tasa

# El BOJ endurecería su política monetaria en el 2025

**El Banco** de Japón (BOJ, por su sigla en inglés) mantuvo las tasas de interés sin cambios, pero la propuesta de un miembro disidente del consejo de elevar los costos de los préstamos mostró que el banco sigue en camino de endurecer su política monetaria a principios del 2025.

Tal y como se esperaba, los nueve miembros de la junta del Banco de Japón votaron ocho a uno a favor de mantener la tasa de interés a corto plazo sin cambios en 0.25%, en una señal de que los dirigentes monetarios prefieren actuar con cautela en un escenario de incertidumbre sobre los planes económicos del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump.

Sin embargo, Naoki Tamura,

AFP

miembro disidente del Consejo, un conocido partidario de un endurecimiento de la política monetaria, propuso elevar los réditos a 0.5% al considerar que se estaban acumulando riesgos inflacionistas. Su propuesta fue rechazada.

Kazuo Ueda, gobernador del BoJ, dijo a los periodistas después de su anuncio que los funcionarios aumentarían las tasas de interés si los precios y la economía japonesa se desarrollan como esperan.

Sin embargo, advirtió que “la incertidumbre en torno a las políticas económicas de la próxima administración (de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos) es alta, por lo que creo que tendremos que evaluar el posible efecto”.

“Las políticas financieras, co-

merciales y de inmigración de la próxima administración tienen el potencial no sólo de afectar la economía y los precios de Estados Unidos sino también de

**Los nueve miembros de la junta del Banco de Japón votaron 8 a 1 a favor de mantener la tasa a corto plazo sin cambios en 0.25 por ciento.**

impactar significativamente la economía global” y los mercados financieros, advirtió Ueda. “A pesar de la pausa, el BoJ parece decidido a ajustar aún más la política”, dijo Stefan Angrick de Moody's Analytics.

“La declaración de política monetaria del banco cen-

tral mantiene un tono bastante agresivo, argumentando que la economía se está recuperando y seguirá creciendo por encima de su tasa potencial, una visión que parece estar en desacuerdo con los datos”, explicó.

### Inflación al alza en noviembre

Horas después del anuncio del BOJ, se dio a conocer que la inflación se aceleró en noviembre, al pasar de 2.3% anual en octubre a 2.7% el mes pasado, en parte debido a mayores costos de la energía, mostraron datos del gobierno japonés.

El alza de precios se mantiene por encima del objetivo de inflación clave de 2.0% del BOJ, establecido hace más de una década como parte de los esfuerzos para impulsar la economía.